

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1731
Ciudad Universitaria, 17 de mayo de 2017.

Reflexionan universitarios el papel del médico cirujano rural

Como un espacio de análisis e intercambio de reflexiones sobre la medicina alópata y tradicional usada en las comunidades rurales, este día se llevó a cabo el *Seminario Medicina Integrativa en el Contexto del Médico Cirujano Rural*, en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Ante estudiantes de las licenciaturas de Médico Cirujano Rural y Enfermería, Itzel Salas Alpizar, directora interina de la Escuela de Estudios Superiores de Axochiapan, explicó que en Morelos solamente el 80 por ciento de la población de las localidades rurales dispersas tiene acceso a los servicios de salud a una distancia menor de 5 kilómetros, en espacios que cuentan con bajo número de camas, así como del personal que pudiera atender urgencias a sus problemas de salud.

Salas Alpizar hizo un llamado a los futuros médicos cirujanos rurales a tomar el compromiso por la salud de las poblaciones y comunidades, e integrar sus conocimientos con los saberes tradicionales con un enfoque cultural y social.

Destacó la pertinencia social de la Licenciatura en Médico Cirujano Rural de la UAEM, “que surge como un claro ejemplo de la responsabilidad social y atención a las comunidades con mayor vulnerabilidad, que viven en un contexto de pobreza y marginalidad en la que se combinan terapias alópatas con científicas, así como terapias y conocimientos de la medicina tradicional”, dijo Itzel Salas.

En su intervención durante este seminario, Enrique Álvarez Alcántara, consejero universitario y docente de la Escuela de Estudios Superiores de Tepalcingo, dijo que el estado ocupa los primeros lugares a nivel nacional en mortalidad materna, “sobre todo en comunidades rurales porque no existen servicios médicos adecuados para este sector”, por lo que pidió no rechazar el conocimiento de los curanderos, sino combinarlos con los métodos científicos de la academia para tener mejores resultados.

Por su parte, Mario Rojas Alba, catedrático de la carrera de Médico Cirujano Rural en la Escuela de Estudios Superiores de Axochiapan y la Facultad de Farmacia, convocó a los alumnos a fomentar los valores humanísticos y un juicio crítico, manteniendo una conducta ética que tenga a la vida humana como valor supremo.

Por una humanidad culta